

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00

# Imperio

Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 10 de Marzo de 1937

Número 114

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

## En el sector de Sigüenza, las tropas nacionales ocuparon Valderrama, alturas de Bri-

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 9 de marzo de 1937.

#### Ejército del Norte:

**Quinta División.**—Sin novedad, con ligeros tiroteos. Se pasaron 22 familias en Portal Rubio.

**Sexta División.**—En los frentes de Santander se pasaron 12 milicianos, y en escaramuza se cogieron al enemigo seis fusiles.

**Octava División.**—En Asturias, fuertes ataques enemigos en el sector de Catalanes, que fueron rechazados, persiguiéndole y ocupando sus posiciones.

**Cuerpo Ejército de Madrid.**—División de Avila.—Se pasaron a nuestras filas 12 personas, entre milicianos y soldados.

**Frente de Sigüenza.**—Continuó el brillantísimo avance de las tropas nacionales, alcanzando Valderrama y alturas al Noroeste de Brihuega, Macejoso y Argencilla, cogiendo tres tanques rusos, numerosos muertos y una veintena de prisioneros, entre ellos un comisario político y dos oficiales.

**División de Madrid.**—En el sector del Jarama se ocuparon las casas de Torcal, cogiéndose al enemigo veinte muertos y dos ametralladoras.

#### Ejército del Sur:

Continuó el avance de nuestras tropas en el sector de Esquirol y Villanueva del Duque, causando numerosas bajas.

Salamanca 9 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

### Rumbos heroicos

## La incommovible línea del Jarama

(Conferencia telefónica de nuestro redactor en el frente)

Leganés, 9.—Me he pasado noche y día en el frente del Jarama. Y escribo estas impresiones en la avanzadilla del Gozqué. La misma que hace tres días llenaron los rojos de "pepinazos", que han dejado cráteres y montículos alrededor del caserío como en una siembra ponzoñosa.

Nuestras posiciones siguen incommovibles. Nadie dió un paso atrás, a pesar de las furiosas acometidas de los días de la reacción feroz de la horda extranjera, encargada a toda costa de recuperar

la carretera de Valencia y echarnos lejos de las márgenes del Jarama.

En la noche no hemos oído apenas tiroteo. Sólo un "paco" ha saludado a nuestros centinelas cuando a él le llegó la hora del relevo; y no hay que decir que nuestro centinela ni siquiera le hizo caso.

Más tarde, el dueño de una ametralladora se entretuvo en hacerla restallar para hacernos comprender que estaba ojo avizo y que no se privaba del placer—inútil—de quemar unos cartuchos. ¡Bueno! Si

## Brihuega, Macejoso y Argencilla

En estas operaciones se cogieron al enemigo tres tanques rusos y numerosos muertos y prisioneros

## FRENTE DE MADRID

(ULTIMA HORA)

Frente de Madrid.—División de Soria. (Ultima hora).—Continúa la gran ofensiva nacionalista en el sector de Sigüenza. Las tropas españolas han roto la resistencia de los rojos en Algorta, rebasando las líneas enemigas. Destacamentos motorizados, apoyados eficazmente por la aviación nacionalista, ocuparon grandes trozos de la carretera, prosiguiendo su avance sobre Guadalajara. Se han recorrido ya 15 kilómetros. El pueblo de Almadro-

era esta guerra, puede el baile continuar con el Jarama, en poder de nuestras victoriosas tropas...

El cañón rojo se ha despertado muy de mañana, y le ha contestado en seguida el estruendo de nuestras piezas. A simple vista distinguió sus emplazamientos en el monte Cimarrón (que nunca fué nuestro y gracias a ello se han podido jactar de haberle tomado), al que domina por elevación y de modo completo la discutida cresta del Pingarrón, la altura que nuestros legionarios conquistaron y más tarde gastaron tanta sangre los rojos para recuperar. Sin conseguirlo, por supuesto.

A lo largo de la mañana y de la tarde, tabletea la ametralladora bermeja, y de cuando en cuando el cañón truena, silba y explota techándonos las cabezas.

Suena a lo lejos un gemido característico. Se olvidan precauciones y reservas y todos surgimos de nuestras tejas. Son seis grandes aviones, a los que a distancia siguen otros tres. ¿Rojos? ¿Españoles? Las armas preparadas todas esperan la aproximación suficiente para recibirlos como es debido. El oficial, con los prismáticos en la punta de la posición, anuncia con voz clara: ¡Quietos, muchachos! ¡Son nuestros!

nes, después de duro combate, fué tomado por los legionarios. Todo el valle del río Henares ya se encuentra en nuestro poder, y el ala izquierda de los rojos continúa cediendo terreno. Otras columnas operan arrolladoramente por el Sudeste de la carretera, y después de brillantes combates se han apoderado de Saelices, Renales y Navalpotro, efectuando un importante avance que alcanza ya la profundidad de 20 kilómetros. En los diversos sectores del Sur de Madrid, nuestros soldados también dan muestras de gran actividad. Las tropas del general Varela, que operan en el Jarama, también han logrado avances de consideración. Por las Rozas y Casa de Campo se hace insistente fuego de cañón y ametralladora.—9-3-37. Radio A-Z.

Casi en seguida los aparatos enfilan majestuosamente el valle, y mientras los seis primeros cubren las posiciones rojas sin disparar un tiro, como en vuelo muy bajo de reconocimiento, los tres que siguen pican veloces como para hundirse en la tierra, y a 200 metros, o acaso menos, disparan la carga de sus vertiginosas ametralladoras, y acto seguido surgen más figuras escuálidas que huyen de los agujeros como alma que lleva el diablo.

Todavía, después de alejarse los aviones, sigue el movimiento en las crestas del rojo montículo; y cuando apenas si han pasado diez minutos más, nuestras grandes piezas, situadas a retaguardia, lanzan sus atronadoras andanadas sobre los mismos emplazamientos por donde antes volaron los aviones nacionales. ¿Serán indicaciones facilitadas tan rapidísimamente por los audaces pilotos?

El efecto del bombardeo ha de-

(Continúa en la página 6)

## El final del Congreso de los ex combatientes



Adolfo Hitler saluda a los antiguos combatientes de la Gran Guerra

El cariño y franqueza con que Adolfo Hitler se dirigió en Berchtesgaden a sus "camaradas", creó un ambiente tan fuerte y vivo de confianza como nunca se había observado en las anteriores reuniones de ex combatientes. En la recepción de despedida del Congreso, en la cual estuvieron presentes numerosos representantes del Cuerpo diplomático, el presidente de la "Asociación de ex combatientes alemanes", el Duque de Coburg, resumió de nuevo el pensamiento fundamental de esta Asamblea. Los soldados de la Guerra Mundial, dijo el Duque, comienzan ahora de nuevo a actuar. Esta acción tiene por objeto la destrucción de todo aquello que estorba en el camino de la Paz. El Jefe de la Delegación inglesa, el coronel Crosfield, hizo algunas manifestaciones sobre las impresiones que de esta Asam-

blea y de su permanencia en Alemania habían recogido los representantes extranjeros. El celebró, "lleno de admiración y asombro", la excelente organización del Congreso, y cree poder asegurar que en los pocos días del Congreso de Berlín ha creado algo útil para el futuro en pro de la colaboración internacional. La impresión sacada de Goering, Blomberg y Rudolf Hess, que como se sabe fueron los que recibieron a los ex combatientes, la resumió el coronel en cortas palabras: "primera clase". El lenguaje que han empleado estos hombres fué el lenguaje de los hombres que verdaderamente han estado en el frente de guerra. El acontecimiento principal de este Congreso fué, sin embargo, la visita hecha en Berchtesgaden a Adolfo Hitler. El cariñoso y amable modo con que fueron recibidos por el Führer y la franqueza de sus palabras se han quedado grabadas en lo profundo del corazón de todos. (O. R.)

Visado por la Censura

# LA VIDA en la CAPITAL



## Gobierno Civil

En el Gobierno Civil se nos facilitó la siguiente nota del suceso ocurrido en Bargas.

A consecuencia de la explosión de una bomba Lafitte, ha fallecido en el cercano pueblo de Bargas, León de Dios Puñal.

Parece ser que la muerte se la produjo al manipular con el artefacto que fué encontrado por él cuando se dirigía al trabajo, pues en la mano tenía enrollada parte de la cinta característica de esta clase de bombas.

## Ayuntamiento

### Una nota de la Secretaría

A las diez horas del día 15 del actual, se procederá en este Ayuntamiento al reconocimiento y talla de los mozos alistados en el mismo para el actual reemplazo de 1937, que por ausencia o enfermedad no pudieron concursar en su día al acto de Clasificación y Declaración de soldados.

Igualmente serán tallados y reconocidos los alistados en otras localidades que, circunstancialmente, se encuentren en ésta y no hayan podido presentarse para ello en el Ayuntamiento respectivo para lo cual, los que se encuentren en este caso, deberán solicitarlo en esta Secretaría municipal (Negociado de Quintas) durante

los días 10 al 14 del actual y horas hábiles de oficina.

### Comisión de Arte

La Comisión de Arte se reunió ayer por la tarde para examinar las peticiones de cambios de nombres de calles.

### Concentración e incorporación a filas

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por S. E. el Generalísimo de Los Ejércitos Nacionales, se concentrarán en las Cajas respectivas del 10 al 15 del actual, los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1937, nacidos en el segundo, tercero y cuarto trimestre del año correspondiente.

Se comprenden en esta concentración los procedentes de reemplazos anteriores agregados a éste y los separados de filas que han prestado con anterioridad servicio activo como voluntarios.

Los reclutas comprendidos en esta orden pertenecientes a Cajas de la Zona no ocupada por nuestro Ejército y que se encuentren en territorio liberado, tienen obligación de presentarse, para efectuar su incorporación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su actual residencia.

### Anúnciate en

## IMPERIO

## Cartelera

### CINE IMPERIO (de los Flechas)

HOY miércoles

No hay función

Mañana jueves

La sensacional película

## Trece Mujeres

Por las primerísimas estrellas

Irene Dunne, Mirna Loy y Ricardo Cortés

### CINE MODERNO

HOY miércoles

## Foot-Ball y Tangos

De costumbres argentinas

### Solicitan madrinas de guerra

Argimiro Jiménez, Blas Pedraza, Angel Calderón, Antonio Martín, Jesús Velayos, Germán Rivas y José Albertos. Todos ellos de la 5.ª Centuria de Avila.

Antonio P. España, Regulares de Larache núm. 4, 2.º Tabor.

Germán García Conejo, Cabo; Luciano Fernández, Subcabo; Sinforiano González, David Morillo, Amador Alfageme, Pampilio Alvarez, Francisco López, Damián Mezquita, José Luelmo, Sixto Martínez y Benedicto Rodríguez. Todos ellos de la 7.ª Centuria Zamorana, 2.ª Falange, 2.ª Escuadra.

Francisco Estaban, cornetín del Cuartel de Falange Española de Teruel.

Pedro Hidalgo Pérez, Antonio Garrido Manjón, Ame-

lio Marín Tabarnela y Rafael Fonseca Sánchez. Todos ellos del Regimiento de Artillería Pesada núm. 1, 4.ª Batería, Córdoba.

Miguel Sánchez Pérez y Lope González, Jefes de Centuria.

Nemesio Higuera Obejero, Juan Marín Martín y Darío Gómez Basmás. Todos ellos de la 1.ª Bandera de Toledo, 2.ª Centuria, 2.ª Falange.

Manuel García Cruces y Antonio Caballero Muñoz, soldados del primer Batallón, 2.ª Compañía, de Sevilla.

Isidro García Moreno, Alférez; Juan Peñas Cortijo, Guardia Civil, pertenecientes a la 2.ª Compañía del 6.º Batallón del Regimiento Argel núm. 27.

Rafael Castejón Verde, Francisco Sánchez Rodríguez, Sabas Bravo, Antonio Revilla Delgado, Victorino

García Muñoz, Lorenzo Rodríguez Benito, Pedro Pérez Vences, Julio González Blanco y Juan Adrade Herrero, todos pertenecientes a la 2.ª Centuria de la Bandera de Madrid.

Bernardo Díaz Rodríguez y José Pérez López, de la Bandera Expedicionaria de Sevilla.

Jesús Muñoz Garrido y Fernando Suárez Cesuz, Guardias Civiles, defensores del Alcázar.

Antonio González Muñoz, de la Bandera Expedicionaria de Sevilla.

Francisco Rodríguez Bravo, Carlos Friaza Pérez, José García García y Eusebio Rufián Vera, todos ellos pertenecientes a la 2.ª Centuria de la Bandera Expedicionaria de Sevilla.

Fzequiel Bayo y Joaquín Ballesteros, Jefes de Falange, y Marcos Plégre, Jefe de Escuadra.

## Gobierno Militar de Toledo

### Donativos entregados al mismo para la Suscripción Nacional

Sr. Espejo, Inspector del Timbre, dos días de haber, 46,00 pesetas.

D. Crescencio Durán remitido por giro postal desde Talavera de la Reina, 400,00 pesetas.

Ramón Peiro, Leocadio Soto y Bautista Tormo, soldados del Batallón Voluntarios Toledo, 20,00 pesetas.

D. Hortensio Seseña, 10,00 pesetas.

La Cámara Oficial Agrícola, 1.000,00 pesetas.

Multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 200,00 pesetas.

El señor Gobernador militar recibió a nuestro redactor, a quien dió cuenta de la toma de Cogolludo y Jadraque.

## CUARTEL DE FLECHAS

### AVISO

Se comunica a todos los camaradas Flechas que no estén encuadrados, se presenten inmediatamente, durante las horas libres, de tres a cinco de la tarde, al Jefe Local de Milicias, para su debido encuadramiento en las Centurias de Flechas y Cadetes.

Toledo 9 marzo de 1937.— El Jefe Local de Milicias, P. Domínguez.

## La "Esperanza,"

### Sociedad de Socorros Mutuos

#### TOLEDO

Reunida la Junta directiva, previa autorización de la Autoridad Militar, al objeto de proceder a la reorganización de esta Sociedad, acordó dirigirse por medio de este anuncio a todos los Señores Socios de la misma, para que los que deseen seguir perteneciendo como tales, presten su conformidad, a cuyo efecto deberán comunicarlo por escrito al domicilio del señor Tesorero, calle de Alfonso XII, número 9.

#### La Junta directiva

## Hallazgo

En la Comisaría de Investigación y Vigilancia ha sido depositada una cantidad en billetes del Banco de España, la que se halla en dicha Dependencia a la disposición de la persona que acredite ser su dueño.

Toledo 9 de marzo de 1937. El Comisario Jefe.

## Marino Domínguez

## TEJIDOS Y NOVEDADES

Grandes surtidos en confecciones y géneros de punto

Núm. 5

## GUERRA QUÍMICA

Por el camarada José Echavarrí

(CONCLUSIÓN)

yeciles enteros y solamente, debido a la poca carga, se desprende la espoleta.

Algunas veces el enemigo, con objeto de ocultar el ruido de estos proyectiles, suele hacer otros disparos al mismo tiempo sobre todo de la forma de disparar llamado a tiempo.

Por último, otra forma de lanzarlos desde los aviones. Esto es fácil de reconocer, puesto que sabemos, cuando los aviones vuelan sobre nosotros, al estallar la bomba, se observan algunas veces el color del gas

### Conocimiento de los gases por sus propiedades

Los gases, muchas veces, se reconocen por sus propiedades. Estas son, principalmente, el color y olor.

**Color.**—Algunos gases tienen un color especial que hace que se reconozcan en seguida, como por ejemplo: el cloro, que tiene un color amarillo verdoso, y que por otra parte, al encontrarse en el aire, forman una nube blanca fácil de distinguir.

Otros gases se reconocen por su color, así el cloro tiene un fuerte olor a polvos de gas, olor que todo el mundo conoce. Muchos gases, llamados lacrimógenos, tienen un olor parecido a éste. El llamado gas Mostaza e Iperita, que es uno de los más peligrosos, se reconoce porque tiene un olor fuerte a mostaza, también muy conocido.

Muchas veces se reconoce un ataque cuando éste empieza, o sea al estallar las primeras granadas, y da tiempo a prevenirse antes de que el gas esté en cantidad peligrosa. Por último, hay una buena regla para reconocer cantidades muy pequeñas de gas, y es que el tabaco sabe de un modo distinto y no como siempre, con lo cual indica la presencia de un gas.

Siempre, antes de un aviso de gas, debe tenerse la seguridad más completa de que es cierto, pues sobre todo de noche resultan muy molestias las falsas alarmas. Una vez colocadas las caretas, hay que mantenerlas puestas hasta la completa seguridad de que el gas ha desaparecido, pues mientras unos ga-

ses duran solamente unos minutos en el aire, otros persisten durante días y semanas.

Conferencia pronunciada por el camarada José Echavarrí, en el Cuartel de Falange Española de las I. O. N. S., el día 22 de febrero de 1937.

¡ARRIBA ESPAÑA!

# nuestra antena

DE ESPAÑA

## Nuestras tropas realizan un avance de veinte kilómetros hacia Guadalajara

En El Escorial se entabla una violenta batalla entre los rojos

Nuestra escuadra hunde el barco rojo "Mar Cantábrico"

### La situación y el frente de Madrid

Se inicia una gran ofensiva nacional sobre Guadalajara

En el sector de El Escorial se entabla una violenta batalla entre los rojos

Se inicia una gran ofensiva sobre Guadalajara

Roma.—Según noticias recibidas se ha desencadenado una fuerte ofensiva sobre Guadalajara por las tropas nacionales; a la diez de la mañana empezó la ofensiva desde el kilómetro 111 de la carretera de Aragón, sobre Mirabueno; fué precedida esta operación por un gran fuego de artillería, nueve aparatos de bombardeo bombardearon eficazmente todos los objetivos, destruyendo las concentraciones marxistas; al mismo tiempo, la Infantería, protegida por los carros de combate, iniciaron el avance. Los marxistas, ante el fuerte empuje de nuestras tropas, se batieron en retirada. Mientras esto ocurría, la artillería pesada causaba una gran carnicería. En esta operación han hecho fuego sobre las posiciones rojas más de 100 cañones. Al mismo tiempo, nuestras tropas iniciaban otro avance en el sector del Jarama, sin que hasta ahora se conozcan más detalles de las operaciones.

Los rojos intentan un ataque sobre las Rozas, siendo brillantemente rechazados

Madrid.—Los rojos han intentado un desesperado ataque sobre Las Rozas, con intención de ocupar la carretera de Valencia, siendo brillantemente rechazados, causando más de 300 muertos.

La junta de defensa de Madrid ya no se hace responsable de la evacuación

Madrid.—La junta de defensa ha publicado un manifiesto en el que dice ya no se hace responsable de la evacuación de Madrid, y menos de los que la realicen, pues advierte que la artillería facciosa impide el paso por la carretera general.

Miaja declara que la situación de Madrid no puede prolongarse más

Madrid.—El general Miaja ha declarado que la situación de Madrid es gravísima; es inútil ocultarlo, las tropas del general Franco se encuentran en las puertas de Madrid.

«Castilla Libre» anuncia un violento ataque nacional sobre la capital

Frente de Madrid.—Resumen de la prensa roja, hoy martes: "El Liberal" apunta en grandes caracteres las condiciones precisas para ganar la guerra, y dice que son: respeto, decisión, estímulo, vigilancia y unidad de mando. Por lo visto, de todas estas cosas carecen los rojos. "La Libertad" hace parangones sobre Madrid y Oviedo. Suponemos que este ejemplo explicará que en breve Madrid será liberado. "Castilla Libre", el periódico sietemesino, anuncia a grandes voces que se avecina sobre Madrid un ataque mucho más violento que los anteriores. Y asegura que ellos seguirán en sus puestos, despreciando a los que tomaron a toda velocidad el camino de Levante. "Política" glosa en un artículo las reuniones en Valencia del pleno del comité comunista y la asamblea de izquierda republicana.

El Socialista pide que se dote a los milicianos rojos de cascos de acero, pues hay muchísimos heridos de cabeza.

"El Sol" analiza la situación internacional con todo detenimiento, y llega a la notable conclusión de que las grandes potencias se entretienen con bagatelas.

Y el periódico "Ahora" aconseja que hay que detener la ofensiva general de los rebeldes, y pide que todos los aún no movilizadas acudan a los puestos donde sea preciso.—9-3-37. Radio A-Z.

Se intensifica la evacuación de material

Frente de Madrid.—Se confirma la evacuación que los rojos intentan del material de guerra. No sólo se notan trenes con muchas unidades que salen hacia Guadalajara, sino que desde hace tres días ya no hacen fuego con sus piezas de quince y medio. Unos milicianos evadidos anoche de las filas marxistas declararon que los rojos están convencidos de la próxima caída de Madrid.

Los rojos envían a los frentes a los médicos de menos de 40 años

Madrid.—La escasez de servicios facultativos ha obligado a la junta de defensa a militarizar y enviar a los frentes a todos los mé-

### Nuestra escuadra nacional echa a pique dos buques rojos

González Peña tiene instalado su cuartel general en Sama de Langreo

Nuestra escuadra nacional echa a pique dos buques rojos

San Sebastián.—Nuestra escuadra Nacional en los mares del Cantábrico, se enfrentó con tres barcos rojos denominados "Navarra", "José Díaz" y "Tramontano", y después de un gran combate echó a pique al "Navarra" y "Tramontano"; el primero de ellos transportaba víveres y el segundo material de guerra.

Es cañoneado un buque rojo por la escuadra nacional, causándoles graves averías

San Sebastián.—Cuando nuestros barcos navegaban por las costas del Cantábrico observaron un buque que navegaba a gran distancia de la costa; acercáronse a él, comprobando que era el barco rojo "José Díaz", siendo perseguido y alcanzado por algunos disparos, que le causaron graves averías.

El crucero «Canarias» apresó al barco rojo «Galdames»

San Sebastián.—El crucero nacional "Canarias" ha apresado al barco rojo "Galdames", cuando se

trasmovió hasta cuarenta años de edad. Los que no se presenten serán pasados por las armas, sistema que ya hace varios días se implantó para convencerles de la necesidad de sentar plaza de voluntarios.—8-3-37. Radio A-Z.

En el sector de El Escorial se entabla una batalla entre los rojos

Frente de Madrid.—En el sector de El Escorial, durante la mañana de hoy, y en el terreno enemigo, a tres kilómetros de nuestras posiciones, se entabló violenta lucha entre los rojos. El tiroteo duró largo rato, y cuando renació la calma se vió ondear en la antigua posición marxista la bandera bicolor. Entre las fuerzas que hasta ahora obedecían al gobierno de Valencia empieza a cundir el desaliento y el pánico, de lo que se aprovechan los que a la fuerza están con ellos para liberarles de su opresión y volverse contra los comunistas.—9-3-37. Radio A-Z.

trasladaba de Bayona a Bilbao, transportando 150 pasajeros, entre ellos numerosos concejales del frente popular. Fué trasladado a Pasajes, donde ha quedado detenida toda la tripulación.

González Peña tiene instalado su cuartel general en Sama de Langreo

Oviedo.—Se ha confirmado la noticia de que el cabecilla González Peña tiene instalado su cuartel general en Sama de Langreo. Allí es donde recibe las visitas y dirige las operaciones de Oviedo, que, como es natural, no dan nunca resultado.

El barco rojo «Mar Cantábrico» navegaba disfrazado de buque inglés

Méjico.—Ha causado sensación la noticia de que el vapor "Mar Cantábrico", que había salido disfrazado de vapor inglés con cargamento de aviones y material de guerra para los rojos españoles, ha sido hundido a cañonazos en el Golfo de Vizcaya por el crucero nacionalista "Canarias". Se sabe que este buque pidió auxilio por radio en inglés, y dando el nom-

bre de un barco británico que precisamente estaba en ese momento por las costas de Inglaterra. El cargamento consistía en 47 aeroplanos, 42 millones de cartuchos, 1.050 ametralladoras y 7.000 fusiles. Era enviado por Gordón Ordás, veterinario embajador del gobierno de Valencia en Méjico. Este declaró esta mañana que no le importaba que el barco se hundiera. Se cree que el encuentro con el crucero "Canarias" fué buscado por el propio barco rojo, cuya tripulación fué totalmente salvada, con objeto de justificar la inexistencia de material que oficialmente figuraba como comprado y pagado.—9-3-37. Radio A-Z.

Madrid.—El parte oficial rojo del mediodía de hoy, edición especial para extranjero, dice que, en efecto, las fuerzas nacionalistas han atacado tan vigorosamente en el frente de Guadalajara, que los republicanos han tenido que replegarse más al Sur de Cogollor y Yela.—9-3-37. Radio A-Z.

Madrid sufre una angustiosa escasez de víveres

Londres.—El "Daily Telegraph" publica una información de su corresponsal en Madrid en la que éste comunica que Madrid sufre una angustiosa escasez de víveres, hasta el punto de que ya no es sólo la población civil la que padece hambre. No hay alimentos ni siquiera para las fuerzas que luchan en los frentes. En las filas de la brigada internacional se han dado repetidos casos de insubordinación y protesta por la escasez y mala calidad del rancho. Muchos días no se les dió comida caliente.—8-3-37. Radio A-Z.

### Noticias de Valencia y Barcelona

Nuestros aparatos bombardean los cuarteles y puerto de Barcelona

Valencia piensa celebrar la fiesta de San José

En la zona roja escasea también el arroz

Barcelona.—La Generalidad ha dictado una orden interviniendo la producción, almacenaje y distribución del arroz. Esto indica que hasta en la zona productora del arroz existen dificultades para el aprovisionamiento de este artículo alimenticio.—8-3-37. Radio A-Z.

Nuestra aviación «visita» Barcelona

Barcelona.—La aviación nacionalista voló tres veces sobre esta ciudad. La última vez bombardeó los cuarteles y zona del puerto.—8-3-37. Radio A-Z.

Los anarquistas contra el gobierno de Valencia

Valencia.—Los anarquistas han publicado un manifiesto en el que se dice que los culpables de la pérdida de Toledo, San Sebastián, Irún, etc., son los mismo ahora con los avances de los facciosos por Vivel del Río; termina diciendo: "¿hasta cuándo va a durar esto?"

El gobierno de Valencia concede un crédito para celebrar las fiestas de San José

El programa agrario del ministro rojo

Valencia.—El ministro de agricultura, camarada Hernández, ha declarado a los periodistas que se preocupa del campo, y que se obligará a cultivar 54.000 hectáreas de grano y 20.000 de habichuelas. Advirtió que ya se habían encargado a Rusia las semillas correspondientes a la siembra y que también espera un gran cargamento de abonos nitrogenados. En cuanto al trigo y las harinas, en cuanto se reciban las importaciones se procederá a un reparto equitativo entre las regiones. Hay que poner remedio a la anarquía del campo, terminó diciendo el camarada Hernández.—9-3-37. Radio A-Z.

Ha sido hundido el barco rojo «Mar Cantábrico»

Burdeos.—Se reciben nuevos detalles acerca del hundimiento del barco rojo "Mar Cantábrico", que con armamento y municiones se dirigía a Bilbao. La escuadra nacionalista, después de dispararle los cañonazos de aviso, como el barco rojo no paró sus máquinas, se vió en la necesidad de apuntar a blanco. El buque rojo, al ser alcanzado, se incendió con rapidez. Los tripulantes se arrojaron al mar y casi todos fueron recogidos y he-

chos prisioneros por los marinos nacionalistas.—9-3-37. Radio A-Z.

Sevilla.—En el sector de Andújar nuestras tropas siguen atacando, habiendo derrotado a una concentración que se oponía a su avance. Los marxistas, en su huida, han volado dos puentes del ferrocarril, con objeto de retardar nuestra ofensiva sobre los sectores mineros de Ciudad Real.—9-3-37. Radio A-Z.

Manifestación marxista en Tarragona

Tarragona.—Se ha organizado una manifestación pro ejército regular, con desfile de tropas, en el que tomaron parte fuerza de infantería, carabineros y los guardias municipales.

Hoy ha sido la sesión de clausura del congreso de juventudes socialistas unificadas, en la que se acordó romper los moldes rutinarios y decidieron, como novedad, enviar un telegrama de adhesión al gobierno, elevándole las conclusiones adoptadas. Entre éstas no figura la de sentar plaza los jóvenes socialistas en el ejército regular, por la mañana festejado.—8-3-37. Radio A-Z.

Anúnciate en IMPERIO

# S. E. M. Sindicato Español del Magisterio

## Maestro, medita

Es frase corriente, está en boca de todos, esta gran afirmación: «Estamos haciendo una España Nueva». Y en efecto, hacia una España nueva se camina por caminos de gloria, pero de gloria sangrante, de gloria que cuesta carne en flor de vida; vida en flor de corazones. Se está construyendo una España nueva sí... pero ¿he pensado sinceramente en la parte que tengo y en la que pudiera tener en la creación de esa nueva España?...

Nosotros, los maestros, al pronunciar esa frase, tenemos que sentir la más honda responsabilidad. De nuestras manos saldrán las generaciones que España ansía para su Imperial realización; los espíritus fuertes que resistan los falsos intelectualismos; los músculos sanos que soporten las durezas de anómalas contingencias. En nuestro hacer diario vamos poniendo los cimientos nuevos en que ha de basarse una vida mejor. ¿Qué directamente construye el maestro en esta magna obra de renacer Nacional!

Pero, además, el maestro es un problema del Estado; la primer enseñanza tiene sus leyes, sus principios, sus bases. Y bien ¿no será todo esto precisamente el maestro el que lo tiene que elaborar, el que tiene que preparar esas leyes, proponer esos principios, or-

ganizar esas bases? Si se hacen con la cooperación de la mayor parte de esta Sección integrante del Estado, resultarán más justas, más equitativas, que si solamente interviene una minoría en su elaboración.

He aquí por qué la F. E., que es un movimiento Nacional totalitario, crea la S. E. M., agrupa en este hogar azul a los maestros y con su estilo nuevo—virilidad y juventud—crea en éste, como en todos sus sindicatos, las comisiones técnicas que, impregnadas del sentir de todos, y deduciendo siempre un bien colectivo, da solución a los problemas con la seguridad del que obra en aquello que le es propio: el cerebro y el corazón se unen en estas omisiones.

Tú, maestro, no laboras íntegramente por esta España nueva, si tu acción la reduces a las cinco horas de trabajo escolar. Tú tienes afanes que no puedes realizar, necesida-

des que no puedes satisfacer, problemas que no puedes solucionar. Tú, por tu propio esfuerzo, no lo podrás nunca conseguir, porque tu exposición individual parecería una protesta o una incomprendida pretensión de mejora material; tus iniciativas muertas, tu ayuda indirecta a la construcción del nuevo Estado anulada y serás en estos momentos de actividad incomparable, elemento pasivo a quien la conciencia habrá de atormentar por ese ímprobo y absurdo individualismo.

La S. E. M., en su estilo vertical, no olvida nada: recoge las palpitaciones del maestro de la ciudad, los anhelos del maestro del pueblo, las ansias del maestro de aldea. Trabaja constantemente por la escuela y aquellos impulsos los transforma en leyes orgánicas. Se aproxima el Sol radiante de la victoria; no esperes el calor de tus rayos para empezar a trabajar—querer que te lo den hecho es miedo o falta de entusiasmo—porque entonces muchos brazos azules extendidos te señalarán implacablemente con el dedo y hoy mismo no te dejaremos decir aquella frase tan corriente que está en boca de todos: «Estamos haciendo una España nueva». Tendrás que rectificar forzosamente con esta otra que habrá de sonrojar: «Están haciendo...»

¡ARRIBA ESPAÑA!

Acido sulfúrico  
en todas concentraciones  
Para pedidos dirigirse a  
**Sociedad Navarra de Industrias**  
Consejo, 1, Teléf. 15-63  
PAMPLONA

## Visado por la censura

Desde Yuncler

## Entronización de la Virgen del Pilar

En el mes de febrero, ha tenido lugar en esta villa la entronización de la Virgen del Pilar, regalo hecho por suscripción patriótica entre el personal ferroviario como desagravio ante los muchos bulos vertidos de carecer honor cristiano, dando fe de amar a Cristo y su Religión, como cualquier otro lo haga.

A la Santísima Virgen daba escolta, durante la procesión y ante el altar, una escuadra local de Falange, y abría paso los Flechas, que con su seriedad militar, supo contener a la muchedumbre que se agolpaba. Durante la trayec-

toria se tocó, como himno, nuestro glorioso de Falange, y al pasar al Templo, el Nacional.

También hizo acto de presencia la Falange de Villaluenga, encontrándose entre la Sección Femenina su Jefe camarada Maruja Flotais; secretaria, María Francisca Díaz y otras varias, entre ellas Vitoria Monteraz y María y Caridad Cardaña, que con tanto cariño trabajan para ayudar a hacer una España grande y libre.

A. V. A.

Parla, 8 3-57

## Recitaciones escolares

Con el título que antecede, se dispone a publicar un libro—que también será útil para veladas infantiles—el prestigioso maestro de esta capital, D. Esteban Granullaque.

De dicho libro es la composición que publicamos a continuación.

### Dejad que los niños...

Jesús que anhelante su amor ofrecía  
y amaba a los niños con gran frenesí,  
mirando hacia el cielo su voz repetía:  
«dejad que los niños se acerquen a Mí».

Del pecho del niño sabía el arcano,  
tesoro inefable de fe y de humildad  
y en pecho tan noble, sencillo y humano,  
ardiente infundía su ley de bondad.

Hallaba en los niños gozosas ternuras,  
purísimo anhelo y amable sostén  
de todas virtudes nacidas tan puras  
que de ellas brotaba la esencia del bien.

Benditos los niños que alegran la vida,  
que son esperanza de Patria y hogar  
y marchan alegres por senda florida  
que nadie de espinas la debe sembrar.

Maldito el que tuerza con torpes maldades  
el justo destino que al niño trazó  
ese Dios infinito de eternas verdades  
que, justo, al impío su orgullo abatió.

Que el niño sea luego tesoro fundido  
con fuego sagrado y en hondo crisol;  
de amor a la Patria que sea un elegido  
si sabe ser bueno y llamarse español.

La infancia es bendita, su aliento no daña,  
guirnalda de amores llevando tras sí:  
por eso, amorosa, también dice España:  
«dejad que los niños se acerquen a Mí».

## Haremos una Escuela Hispánica

Yo quiero un pueblo que crea  
en Dios y que a Dios adore;  
pero que trabaje e implore  
sin cesar en su tarea.

Con más libros que barajas,  
más aperos que viñuelas;  
con muchísimas escuelas  
y poquísimas barajas.

J. ZORRILLA

“Con muchísimas escuelas”. Esa es nuestra aspiración; muchas escuelas, en las que bajo la suprema presidencia y dirección del Crucifijo eduquemos a esta generación que ha de recoger los frutos sabrosos que maduran ya en el árbol de la Patria. Frutos regados con sangre, que siempre es más sabroso el fruto que más le cuesta al que los cuida. Esta generación ha de ser cúpula gigante del gigantesco edificio comenzado a levantar—bajo auspicios de dolor y grandeza—el ya histórico 18 de Julio.

Nuestro curso pasado se cerró bajo el signo del odio manifestado burdamente en el soez saludo del puño en alto; éste se abre—en primavera feliz—bajo el zafiro del cielo español, que copia el reflejo

Pastillas de Café y Leche

Viuda de C. SOLANO

Primera marca mundial  
**LOGROÑO**

de un mar de anhelos azules movido en constante victoria hacia la meta ideal del Imperio coloso.

Escuela, Imperio. Palabras que, unidas, nos marcan el principio sin fin que pretendemos. España y Dios; Dios y España; lazos de

unión entre este principio y ese fin sin límites que es nuestro Imperio.

Mucho se nos ha criticado a los Maestros por culpa de una minoría que utilizó la mansión sagrada de

## Mermeladas

## ULECIA

la escuela como medio y tribuna por sus maléficos propósitos. Si hemos de ser francos, tenemos que reconocer que no anduvieron descahellados en la elección. Lugar más adecuado no lo pudieron soñar, ya que el alma del niño está abierta como ninguna a todos los influjos; de ahí que el remedio haya que buscarlo en la misma proporción al dado, y sea la escuela la que, arrojando el maldito lastre, modele almas para Dios y para España. Si a escuela fué veneno para aquella minoría, en nuestras manos será antídoto.

¡Ahí es nada nuestra labor! España nos necesita y nosotros serviremos a España. ¿Cómo? ¡Dios nos preside y nos guía! ¿Puede salir algo mal con tan Divino Conductor? ¡No!

Necesitamos escuelas, pero no tantas como pedía el poeta, ni tan-

## Disposiciones oficiales que afectan al Magisterio

### Delegación extraordinaria para la reorganización de la Primera Enseñanza en Madrid y su provincia

Se pone en conocimiento de cuantos estén interesados en ofrecer sus servicios profesionales a esta Delegación, para facilitar el cometido que le está encomendado, que deben dirigir sus solicitudes directamente al ilustrísimo señor delegado extraordinario, vocal de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, Burgos, pudiendo acompañar cuantos testimonios y referencias estimen oportunos. Los interesados señalarán expresamente en sus instancias si se hallan dispuestos a servir destinos en la provincia o solamente en la capital.

### Disponiendo se pueda, en casos excepcionales, acceder a las peticiones de excedencia, renuncia o sustitución de Maestros

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado: “Excelentísimo señor: La orden número 14, de 5 de septiembre último, de la Junta de Defensa Nacional, había dispuesto que no se cursara petición alguna de excedencia, renuncia o sustitución formulada por los maestros, en tanto que por los Rectorados no se hubiesen hecho los nombramientos interinos.

La casa más surtida en trabajos artísticos - Grabados - Cincelados - Damasquinados - Joyas toledanas - Objetos de arte - - -

### Felipe Suárez

Hombre de Palo, 9 (frente a la Catedral)  
TOLEDO (España)

Condición que ha sido ya cumplida, por lo que, a propuesta de la Comisión de Cultura y Enseñanza, vengo a ordenar:

Que sin perjuicio de mantener el sano criterio restrictivo que inspiró la mencionada disposición de la Junta de Defensa Nacional, se pueda, en casos notoriamente excepcionales, acceder a aquellas peticiones de excedencia, renuncia o sustitución, tramitándose directa-

mente la instancia por las Secciones Administrativas a la Comisión de Cultura y Enseñanza, la cual, apreciando la excepcionalidad de las circunstancias, accederá o no a dichas peticiones.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos, 27 de febrero de 1937.—Fidel Dávila.

Señor presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.”

### Dando estado legal a la autorización concedida a las Comisiones depuradoras del personal docente para proponer determinadas sanciones

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado:

“Excelentísimo señor: La orden de 10 de noviembre último, dada para el cumplimiento del decreto de 8 del mismo mes, facultó a las Comisiones depuradoras del personal docente para proponer y a la Comisión de Cultura y Enseñanza acordar las sanciones que se determinan en el artículo quinto de la citada orden.

Con posterioridad se estimó que podrían autorizarse otras sanciones para casos especiales como la suspensión de empleo y sueldo por tiempo determinado y la jubilación, y en ese sentido se dirigió una circular por la Comisión de Cultura y Enseñanza a las Comisiones depuradoras que ya venían actuando.

Precisando dar estado legal a dicha autorización, vengo en disponer:

Artículo único. Las Comisiones depuradoras del personal afecto a la Enseñanza podrán proponer, y la Comisión de Cultura y Enseñanza acordar, además de las sanciones que se determinan en el artículo quinto de la orden de 10 de noviembre de 1936, la suspensión de empleo y sueldo por un período de un mes a dos años y la jubilación forzosa del interesado, siempre que el mismo tenga un mínimo de veinte años de servicios, y la inhabilitación para desempeñar cargos directivos y de confianza.

Burgos, 17 de febrero de 1937.—Fidel Dávila.

Señor presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.”

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Volvamos la vista hacia nuestros compatriotas. ¿Pero es que en la Pedagogía no existen figuras que enseñen con métodos nuestros y estudien al niño español? ¿No tenemos un P. Manjón que lleva a la escuela su lema—que es el nuestro—educación religiosa y educación patriótica? Con esta escuela modelaremos una generación de españoles amantes de su Patria, sobre la que no colocarán más que a Dios.

Esta es la escuela a que aspira la S. E. M.: limpia de la mácula con que la manchó la baba roja, florecerá en una primavera que alumbrará el futuro de la España Una, Grande y Libre.

¡ARRIBA ESPAÑA!  
Jefatura Local de la S. E. M.

# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

### Después de la coronación del rey Jorge VI, mister Baldwin se retirará de la política

### La escuadra inglesa concentra 75 unidades en Gibraltar

### Portugal mantiene sus puntos de vista sobre la infracción que supone la vigilancia de la flota rusa en sus costas

#### El Pacto de "no intervención"

El comité se ocupará de la ayuda financiera y del regreso de voluntarios

Portugal mantiene sus puntos de vista sobre la infracción que supone la vigilancia de la flota rusa en sus costas

La policía detiene 200 yugoeslavos que se dirigían a España

Berlín.—La policía detuvo en el Adriático a un barco que transportaba 200 yugoeslavos que se dirigían a España. Marchaba al frente de ellos un capitán francés. Todos han sido detenidos. Ha causado enorme impresión por ser Francia la que pidió la "inhibición en los asuntos de España". (De nuestro servicio especial.)

Se desconocen los nombres de los inspectores del control

Londres.—No se ha fijado fecha para la próxima sesión del Comité de no intervención, y todavía no han sido facilitados los nombres de los inspectores internacionales que ejercerán el control en las costas españolas.—9-3-37. Radio A-Z.

Son aprobadas las conclusiones definitivas

Londres.—En la sesión de esta tarde, el Comité de no intervención aprobó las normas definitivas del sistema de control. Ha quedado pendiente, sin embargo, la financiación y el porcentaje con que

han de contribuir cada una de las naciones que vigilarán las costas españolas con sus escuadras.—8-3-37. Radio A-Z.

Portugal desmiente la supuesta conformidad con la vigilancia de la escuadra rusa a sus costas

Lisboa.—Se desmiente de modo oficial que el Gobierno portugués consienta que los barcos rusos puedan vigilar los puertos portugueses. Portugal mantiene resueltamente sus puntos de vista presentados ante el Comité de Londres.—9-3-37. Radio A-Z.

El comité de no intervención estudia las medidas definitivas para el sistema de control

Londres.—El pleno del Comité de no intervención se reunió hoy para trazar las normas definitivas de la aplicación del control de las costas españolas, que comenzará a regir el próximo día 13. La oficina de información del Comité estudiará inmediatamente las medidas complementarias sobre ayuda financiera, propaganda y regreso de los voluntarios extranjeros que actualmente pelean en España.—8-3-37. Radio A-Z.

#### Se desmiente la noticia de un supuesto golpe derechista en Hungría

La escuadra inglesa destaca 75 unidades en Gibraltar

Se declara la huelga general en Nantes

París.—Se ha declarado la huelga general en Nantes, habiendo cerrado el comercio. Las fiestas que se habían preparado se han suspendido hasta el uno de julio. (De nuestro servicio especial.)

Se rumorea la posible retirada de mister Baldwin

Londres.—El "Daily Mail" anuncia que después de la coronación de Eduardo VI se retirará de la vida política mister Baldwin, actual presidente del consejo del gobierno británico.—9-3-37. Radio A-Z.

Andanzas del frente Popular francés

París.—Por un edicto del gobierno francés queda incautada, me-

ciones misteriosas de diplomáticos alemanes, por cierto ausentes, en vacaciones o por enfermedad, de Budapest. Se ha averiguado que dicha campaña tendenciosa fué promulgada por los centros hebreos, con objeto de envenenar la atmósfera internacional y distraer al público de la creciente campaña anti-judía que se desarrolla en Hungría.—8-3-37. Radio A-Z.

Caballeros del crimen

Varsovia.—Ha sido detenido un individuo autor de dos asesinatos seguidos de robo. Al ser detenido se le encontró el nombramiento de comandante de una de las brigadas internacionales que pelean con los rojos en Madrid. El asesino declaró que había cometido los asesinatos como medio de proporcionarse dinero para su viaje a España.—8-3-37. Radio A-Z.

#### El residente general de Túnez prohíbe el derecho de asociación

París.—El residente general de Túnez, que se encontraba en esta capital, ha tenido que salir precipitadamente hacia su destino. Parece ser que reina gran malestar entre los indígenas mineros de aquel sector y que estos días se celebraron grandes manifestaciones de carácter comunista, que la policía colonial tuvo que disolver por la fuerza, causando muertos y heridos. Los obreros de la Metrópoli piden que se desarme a los obreros indígenas. El residente francés ha dado orden de no permitir a los obreros tunecinos el derecho de asociación. (De nuestro servicio especial.)

Opiniones de la prensa inglesa sobre la colaboración de los Estados Unidos

Londres.—El periódico "Daily Express" comenta el discurso pronunciado recientemente por el ministro de Relaciones Extranjeras, mister Eden, y opina que encuentra muy oportuno el solicitar la colaboración de los Estados Unidos y romper ese aislamiento que mantiene Norteamérica para los asuntos de Europa.—9-3-37. Radio A-Z.

Crimen a bordo

Amberes.—El capitán del barco rojo español "Mahón" fué hallado muerto en su camarote. La policía ha detenido a alguno de los tripulantes. Se sospecha un crimen político.—8-3-37. Radio A-Z.

Desasosiego en Perpignan

Perpignan.—La población civil de esta capital vive momentos de gran intranquilidad, a causa de que

la policía en repetidos registros está encontrando numerosos depósitos de bombas escondidos por los comunistas, con miras a un próximo movimiento.—8-3-37. Radio A-Z.

La edición de "Le Jour" retirada

París.—La policía ha registrado los talleres del periódico "Le Jour" con objeto de incautarse de la última edición. Se le acusa de haber publicado un artículo en contra del gobierno Blum, en el que, según las autoridades del frente popular, se induce al asesinato.—8-3-37. Radio A-Z.

El nuevo empréstito para Francia causa disgusto

París.—Han causado enorme sensación las declaraciones del senador Borah hechas en la Cámara norteamericana, mostrándose contrario a la emisión en Estados Unidos de un empréstito para Francia. Dijo que sería una violación de la ley americana y un riesgo peligroso para el dinero yanki. En los círculos financieros franceses reina disgusto y pesimismo por la suerte del empréstito aun en caso de emitirse en el interior de Francia.—8-3-37. Radio A-Z.

Concentración de buques en Gibraltar

Londres.—Según el corresponsal del "Times" en Gibraltar, se encuentra en aquella bahía 75 barcos de guerra de la escuadra británica.—8-3-37. Radio A-Z.

LIBRERIA  
IMPRESA  
ENCUADERNACIÓN

Rafael Gómez Menor  
Comercio, 57 - TOLEDO

diante expropiación, la fábrica de torpedos situada en Les Landes, cerca de Tolón, propiedad de la casa Schneider. En adelante trabajará controlada por el Estado y, naturalmente, por los sindicatos del frente popular.—8-3-37. Radio A-Z.

Juega con la honra ajena...

Budapest.—Un periodista judío que escribió un artículo insultante para los estudiantes, en el que les llamaba incendiarios, fué requerido por éstos a rectificar. El judío se confesó autor de la calumnia y resultó gravemente herido.—8-3-37. Radio A-Z.

El judaísmo en acción

Budapest.—Se desmienten rotundamente los rumores hechos circular por la prensa y elementos judíos acerca de un supuesto golpe de Estado derechista en Hungría, en el que se complicaban actua-

Huelga en el «Normandíe»

París.—Comunican de Le Havre que inopinadamente se han declarado en huelga las tripulaciones de los navíos fondeados en aquel puerto. La huelga afecta al paquebot "Normandíe", y ello retrasará su fecha de partida. (De nuestro servicio especial.)

Proyectos turcos de rearme

Stambul.—El gobierno turco ha terminado su proyecto de rearme en el que se proyecta una flota aérea de 1.000 aparatos.—8-3-37. Radio A-Z.

Crisis del gobierno sueco

Oslo.—Se ha declarado en crisis el gobierno sueco. Los motivos están fundamentados en la falta de criterio unánime que existe entre los partidos sobre el servicio militar obligatorio.—9-3-37. Radio A-Z.

Fábrica de jabón LA ESPERANZA

Plaza del Solarejo, núm. 7

TOLEDO

Hotel "La Española"

Teléfono 202

CALAVERA DE LA REINA

FONDA NUEVA

Gran confort : Agua corriente en todas las habitaciones : Precios módicos : Situada en el sitio más céntrico de la capital

Arma . núm. 13 - Telef. 1566 - Toledo

CAFE EXPRES  
CARACOLILLO PURO, EN EL  
BAR ESPERANZA  
ENSALADILLAS: Española e Italiana

## Para una pacificación eficaz de España

La Comisión de no intervención de Londres ha recibido un gran impulso con las evidentes aportaciones a la paz de Alemania e Italia.

Como dijo en estos días el ministro de Relaciones Exteriores alemán, von Neurath, a un representante de la Prensa, el embajador von Ribbentrop y su sustituto poseían plenos poderes para aprobar en la Comisión de no intervención todo plan que sea aceptado por los demás Estados participantes y que contenga medidas verdaderamente eficaces. En realidad, la Subcomisión para las cuetiones de los voluntarios y del control, ha presentado ahora un plan con plazo fijo, afortunadamente para entrar muy pronto en vigor. Para un completo acuerdo falta, como se sabe, la firma de Portugal y de esto depende, sobre todo cuando se dice en el documento sobre el sistema del control, que todas las disposiciones son formuladas con la reserva de que las cuestiones pendientes sean definitivamente solucionadas.

Se trata, como se sabe, de la reserva de Portugal con respecto al plan de control de la Subcomisión de expertos de Londres, sobre todo de que el control se realice de una manera completamente imparcial y que los derechos de soberanía de un país como Portugal sean tenidos en cuenta. Lo que se aplica a Portugal, se aplica naturalmente en general, y los representantes de Londres de las potencias participantes tendrán

que hacer todavía en los días siguientes delicados trabajos para evitar por anticipado toda tentativa que tenga por objeto abusos parciales del sabotaje del control.

Los deseos pacifistas alemanes en la cuestión española, que con tanta claridad expuso el Führer en su discurso del 30 de enero, es evidente. Pero fué una sensación cuando el ministro alemán de Relaciones Exteriores dijo ahora que ya antes del final de año había rogado al embajador francés en Berlín de transmitir a su Gobierno la declaración de que Alemania respetaría la inviolabilidad del territorio español. A pesar de esto, el 7 de enero fueron lanzados al mundo por irresponsables comunicados de París, noticias sobre supuestas intenciones de desembarcos alemanes en Marruecos. Así pues, bien poco gusto puede tener Alemania en discutir quién tiene los verdaderos deseos de paz. Paso a paso se van acumulando las aportaciones que en estrecha unión con Italia se consideran necesarias para una verdadera pacificación de España. Sobre esto los dos

# Nuestras fuerzas han ocupado Cogollor y Yela

Frete de Guadalajara.—A las siete de la mañana del lunes, 100 cañones nacionalistas abrieron fuego rápido contra las posiciones marxistas de la línea La Toba-Algora-Abánades. Al cabo de unas horas de intensísimo fuego, que destruyó todas las fortificaciones rojas, inició su avance la Infante-

ría, apoyada por numerosos tanques. Sucesivamente fueron cayendo los pueblos de Almadrones, Mandayona, Mirabueno, Navalpoto, Renales, Saelices, en un frente de 50 kilómetros. Después de un pequeño alto a mediodía, se reanudó el avance a las tres de la tarde, a pesar de la lluvia. La ca-

ballería comprobó la extensa rotura del frente rojo, y las columnas avanzaron y ocuparon Argcilla y Ledanca. El avance desde Algora, efectuado por la columna

motorizada en dos líneas de penetración, es de más de 20 kilómetros.

En la mañana de hoy, nuestras fuerzas reanudaron el avance, ocupando Cogollor y Yela, y prosiguen la ofensiva sobre la línea Torija-Brihuega.—9-3-37. Radio A-Z.

Leed IMPERIO

## En la etapa final

Algo hay estos días en el ambiente que presagia el fin de muchas cosas. Lo sentimos vivir a nuestro alrededor acuciando nuestros entusiasmos y trayéndonos la firmeza, la seguridad de una magnífica realidad próxima. Todo cuanto está sucediendo en la zona roja española, toda su vida y milagros—tristes milagros!—llega a nuestro conocimiento con perfiles y síntomas de una caída inevitable. Son los primeros chasquidos de un armazón condenado a derrumbarse con estruendo.

Los afanes marxistas han llevado a sus masas—como no podía menos de suceder—una encrucijada de dramático desaliento. Ningún camino es bueno ya para intentar una marcha o seguir una orientación, porque todos fueron andados inútilmente cien veces y porque en cada uno de ellos quedan todavía huellas nacientes de un retorno triste. La encrucijada ha perdido así su virtud de poder ofrecer alternativas de senderos; ha perdido su personalidad, para ser, en definitiva, el centro de un laberinto sin soluciones.

Preso en él está el marxismo, debatiéndose furioso, impotente cobarde, mientras se pierde más y más enredándose como un forzado en las negras cadenas de sus fracasos. Las masas desengañadas alzan ya su clamor contra el materialismo que criminalmente les inyectaron y no se paran en pedir victorias proletarias, porque les importa, antes que nada, tener aquello que el marxismo no puede darles: pan y paz.

Se suceden estos días en las ciudades rojas—lo mismo en las de retaguardia que en el Madrid sitiado—manifestaciones y protestas colectivas de la masa civil, sacrificada cruelmente a una causa injusta. Ya no tiene fuerzas la dictadura comunista para oponerse con el dique del terror, al torrente humano de las gentes hambrientas y desesperadas. Y tampoco puede ofrecerles soluciones. Los continuos descalabros rojos en los frentes de batalla, se suman a los fracasos de la retaguardia, donde todo se concreta en desorganización y anarquía, sin el menor atisbo de esperanza.

Puesto al descubierto el vacío moral del marxismo, la propia vida que controla pierde su categoría egregia y la elemental garantía del derecho natural. Desaparece el estímulo para el bien y las bajas pasiones imperan arrolladoras. Lo caótico surge y ya sólo puede escucharse alrededor un inquietante grito de naufragio.

La desesperación es la atmósfera espiritual de la España roja en este momento. La agonía comunista se precipita velozmente.

No falta ya mucho tiempo para que el suelo español se vea libre y limpio del veneno soviético. No falta ya mucho tiempo para que nuestros hermanos que viven su tragedia en la zona roja puedan fundir su espíritu con el nuestro en el mismo fervor de hacer una España Grande, Libre y Fuerte.

Radio Nacional A-Z.

## Ha quedado cortado el ferrocarril de las costas

Perpignan.—Los barcos de guerra nacionalistas han bombardeado hoy el ferrocarril de la costa, cortando las comunicaciones entre Va-

lencia y Barcelona. Por el litoral Mediterráneo también hubo actividad de la aviación nacionalista. En Gerona los aviones españoles trabaron combate con un avión rojo, al que derribaron.

(De nuestro servicio especial.)

Estados, porque hayan dado espontáneamente su aprobación a la cuestión de los voluntarios y del control, no piensan de ninguna manera pasar por alto las otras cuestiones de la no intervención. Aquí se trata especialmente de la propaganda política y del destino del Tesoro español en oro. Por otra parte, en Alemania no se oculta

que entre las tropas de la España nacional y la anarquía creciente del otro lado, hay una gran diferencia, y que la España nacional está muy bien en condiciones de llegar a una victoria y a una solución reconstructiva con sus propias fuerzas.

## Conceptos sobre Aviación

Para que una Nación sea fuerte y poderosa es preciso tener fuerzas armadas capaces y numerosas para asegurar en todo instante la jerarquía mundial que la corresponda y completa independencia.

El Punto número 4 de la Falange se ocupa de ello, y continúa: «Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire, toda la dignidad pública que merece y haremos a su imagen que un sentido militar de la vida, informe toda la existencia española».

El Ejército, en estos años, después de varias reformas que tendía a su desmembración, quisieron con vejaciones, que fuese perdiendo su moral y su dignidad; no repararon, no repararon en ningún obstáculo, el mismo gobierno de la nación era el encargado de hacer esta propaganda en periódicos; y en el mismo parlamento, se le menospreciaba, amparándose en la cobardía de la inmunidad parlamentaria. La caballerosidad hidalga de nuestra raza por la que tantos camaradas dieron su sangre en los pueblos de España; sangre generosa que hizo a la nación adelantarse vigorosa por sí misma, desbordando a los viejos partidos que habían llegado a la descomposición. Remoza su pasado y escribe páginas gloriosas dignas de figurar en libros de oro: Oviedo, Toledo, Somosierra, Alto del León, San Sebastián, Málaga, etc., hazañas tantas y tan sucedidas en las que los Ejércitos de aire, mar y tierra, ligados íntimamente con nuestras Milicias, ponen en relieve su moral y dignidad. Todos caballeros, con la furia española que nos

hizo célebres ante el mundo, luchan por una España Grande y Libre, desterrando mediatizaciones judío-asiáticas.

En la lucha empeñada «Venceremos». Pero entonces no hay que abandonarse al triunfo; en la figura del combatiente, debe formarse el cerco ideal de la Nación, introduciendo grupos y clases sociales todavía ignorantes o recalcitrantes; en un resurgir conjuntamente de fuerza colectiva encauzada en el engrandecimiento de España por la pléyade de hombres nuevos que la guerra ha puesto en movimiento y enérgicamente probado, ante los cuales parece más caduca, débil, que aquella oligarquía de gobernantes, a modo de trust, para el ejercicio del poder.

Pero para tener la jerarquía mundial correspondiente, se necesita un ejército poderoso que en todo momento sea la salvaguardia de la integridad nacional apoyado por toda la Nación y con cuadros de reserva en las Milicias, que estarán perfectamente instruidas para en todo momento poder empuñar las armas. Esto, que en el Ejército de tierra es fácil, en el de aire requiere una enseñanza especial y un entretenimiento constante, que debe ser pre-ocupación especial de Flange, ya que el dominio del aire es de los factores más importantes en la guerra moderna, por sus efectos destructivos y demoralizadores.

Se debe educar a nuestra juventud inculcándole un espíritu aviador, para lo cual se creará en todas las provincias Centurias de Aviación, con gente seleccionada para que tenga estímulo, organizando fiestas nacionales aéreas en las que tomen parte los más destacados de las provincias, no como rivalidad, sino

para que exista una unión íntima entre todos y un deseo de superarse, creando un sentimiento elevado y profundo de los problemas aéreos nacionales, amor al campo y al deporte, desdén al espíritu acomodaticio con el fin de promover la autoeducación de todo el pueblo, ya que la clase trabajadora no puede aislarse de los problemas nacionales,

Visado por la Censura

pues el porvenir y las condiciones del proletariado dependen directamente del crédito y de la potencialidad del Estado a que pertenece.

Conservar y mejorar la solera de la Aviación militar que con el mejor espíritu, nunca tuvo un momento de desfallecimiento y los instantes en que fué necesario su sacrificio fué la primera en imponérselo.

Y ahora, mientras llega la hora de poner esto en práctica, vosotros, los de primera y segunda línea, falangistas todos, en vuestras casas, a vuestros amigos, en vuestras propagandas, debéis de decir a todos los de retaguardia, que cuando termine la lucha, salgan al encuentro de los combatientes, para ayudarlos y conservar fresca y viva en ellos la varonil conciencia de su esfuerzo y el orgullo de su victoria.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Angel Chamorro  
Capitán de Aviación

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a

IMPERIO

## La incommovible línea del Jarama

(Viene de la pág. 1)

bido ser desastroso, porque la actividad en las cresterías aumenta repentinamente en un ir y venir que predice trájín de heridos. En seguida, las ametralladoras enemigas, colocadas en otros emplazamientos, disparan alocadas sus ráfagas sin dirección, en revancha del dolor y del miedo.

Cae el día. Los fuegos de nuestras piezas trazadoras marcan en los primeros claroscuros unos fuegos fátuos de vibrantes iluminaciones carminadas. La línea del Jarama se sostiene tal cual el Mando lo dispuso hace ya muchos días, y el Pingarrón preside nuestra soberanía como el puente sobre el río continúa prestando su dorso para el tráfico de todo el material que es menester llevar a las tropas. Hay por aquí síntomas de decaimiento rojo, que se advierten en el decrecimiento del paqueo y en el abandono del cañonazo sin finalidad. Esas pobres engañadas gentes sólo esperan un empujón nuestro para retrocer, o el salvase el que pueda de origen madrileño, para huir. Pero nosotros conservaremos estas privilegiadas posiciones en espera de otros acontecimientos.

Que no se harán esperar.

JUAN DEPORTISTA

Gozqué, bajo, en el año de las victorias.

¡Arriba España!

## MENOS PALABRAS

Cualquier espíritu medianamente observador, notará un recrudescimiento en afanes de ciertos sectores por restablecer el imperio de los modos antiguos de la política más desacreditada.

Uno de los indicios más claros le constituye la vuelta a la charlatanería. Ahora todo se les vuelve a algunos hablar; se oye y se lee con harta frecuencia «yo ya había dicho esto o lo otro», «en tal fecha nosotros dijimos», etcétera.

Aparie de que lo que dicen, sea o no cierto, que no vamos a entrar a discutirlo ahora, es sabido de todos que el hablar o haber hablado no tiene ningún valor. Todos tenemos bien presente que en el régimen de partidos que feneció el 18 de julio, no se hacía otra cosa sino hablar. Había una institución hecha exclusivamente para esto, y sin embargo, como la verborrea de los políticos

era extraordinaria, a estos no les era suficiente el Parlamento; y dejaban oír sus palabras en todos los sitios, en todas las ocasiones y con el más mínimo motivo, y aun sin él; la cosa era hablar, aunque no se dijeran más que tonterías, porque sólo hablando se adquiría la categoría de personaje o personajillo. Discursos, declaraciones, consultas, mítines, etcétera.

Pero las grandes cosas, las empresas gloriosas, los pueblos fuertes, no se hacen con palabras, sino con obras, y la Falange, que sabe esto muy bien, es parca en el hablar y larga en el hacer. Ahí está nuestra historia formada por una nutrida lista de servicios. La Falange, con su espíritu castrense, a semejanza del Ejército, sirve y no habla más que lo preciso.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera.